

688502 NOT, SANTIAGO, SEGUNDO SEMESTR LE 1982

"La Preadaptación, o el Control del Cambio": de Oscar Johansen, Editado por el Departamento de Administración de la Universidad de Chile. Noviembre 1982, 144 páginas.

A riesgo de simplificar su contenido, se podría resumir la Preadaptación como la presentación de tres grupos de hipótesis y un conjunto de proposiciones finales. El primer grupo de hipótesis, es con respecto al crecimiento y evolución de la humanidad, las características de las distintas etapas y la dramática velocidad que el cambio ha impuesto en los últimos años.

En el segundo grupo de hipótesis, el autor se refiere a las causas de las diferencias entre las distintas fases del proceso evolutivo, y a la acelerada tasa de crecimiento que se observa en la aplicación de los cambios. Finalmente, el autor plantea en esta parte, cuales son los problemas que enfrentan las organizaciones sociales y los individuos al observar que la simple capacidad de adaptación ha quedado obsoleta por lo vertiginoso del cambio, requiriéndose actualmente una preadaptación.

El tercer grupo de hipótesis plantea que es posible anticiparse al futuro ("¿es posible fabricar una bola de cristal?"), que existen herramientas que han mejorado considerablemente la capacidad de predicción y que hay modelos probados a nivel nacional, regional, y de empresa que ayudan en esa tarea.

La parte final del libro pretende demostrar que no se está al comienzo del camino de la Preadaptación, sino que se han dado varios pasos, pero, que sin embargo, queda mucho por hacer para "mantener la posibilidad de una esperanza de lograr una dirección más adecuada, eficiente y humana del futuro, en cuyos umbrales ya nos encontramos".

A pesar del sello editorial del Departamento de Administración, sería estrecho de miras e incluso incorrecto, clasificar la obra de Johansen dentro de la bibliografía de la Teoría Administrativa.

En el estilo de Toffler y otros destacados pensadores ligados al estudio de la organización social, Johansen presenta una innumerable cantidad de antecedentes para soportar las hipótesis que plantea. El científico encontrará en la obra,interesantes fuentes para futuras investigaciones, sin que sea necesario para ello su acuerdo con las tesis centrales, cuyas demostraciones les podrían parecer carentes de la rigurosidad propia de las ciencias exactas.

El estudioso de la administración puede darse cuenta fácilmente a través de la obra, que los agentes estudiados por la teoría administrativa tienen una dimensión en la historia, en la antropología y en la filosofía, que desborda con largueza en el ámbito de la unidad económica.

La preadaptación, o el control del cambio [artículo] Mario Astorga V.

Libros y documentos

AUTORÍA

Astorga Valenzuela, Mario

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La preadaptación, o el control del cambio [artículo] Mario Astorga V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile